

Le 22 février 2024

« *Cher étudiant, tu ne seras plus finançable* »

Aujourd'hui, le jeudi 22 février, les étudiants et leurs représentants étudiants unis par la Fédération des Étudiants Francophones, manifesteront à Bruxelles, Mons, Liège et Louvain-La-Neuve pour exiger le retrait immédiat de la réforme du décret paysage et le refinancement de l'enseignement supérieur par la fin de l'enveloppe fermée.

A la prochaine rentrée, les nouvelles règles de finançabilité introduites par la réforme du décret paysage seront appliquées à tous, même ceux inscrits dans l'ancien régime. Les règles pour réussir ont été durcies, passant de 75% à 100% des crédits requis, un délai strict de deux ans pour obtenir les 60 crédits de première année ou même une réorientation sans remise à zéro du temps imparti rendant cette piste très peu réalisable. Le stress de ces règles s'est rapidement transformé en colère lors des examens de janvier pour les étudiants.

La session a été marquée par des conditions d'examens déplorables, avec des étudiants contraints de passer leurs épreuves dans des hangars froids par manque de place, le fait d'avoir raté une fois de plus à ce cours à « pète » qui fait le tri en BA1 ou devoir jobber la veille d'un examen pour survivre. À ces conditions déplorables s'ajoute maintenant le poids de cette réforme qui risque de les exclure. Une pétition a recueilli 48 000 signatures contre la réforme, démontrant le mécontentement généralisé des étudiants. Maintenant, il est de temps de passer à l'étape supérieure c'est-à-dire les manifestations pour se faire entendre.

Il est urgent d'agir, le nombre d'étudiants continue d'augmenter mais depuis plus de vingt ans, les politiques décident de ne pas investir suffisamment. Le financement ne suit pas le rythme n'assurant pas l'accessibilité et surtout la réussite de tous. Sous cette législature, le MR a pris l'initiative de restreindre le nombre d'étudiants face au financement avec une réforme élitiste, touchant en premier lieu les étudiants les plus précaires dont ceux qui ratent parce qu'ils doivent jobber au lieu de pouvoir se rendre en cours.

Il est clair que le ras-le-bol est bel et bien présent, alimenté par les propos méprisants de la ministre Bertieaux, qui ne font qu'exaspérer davantage les étudiants déjà en colère. C'est pourquoi, ce jeudi à 12H30 dans les grandes villes étudiantes, nous manifesterons et nous n'arrêterons pas tant que nous serons pas écoutés.

Toutes les informations sur les manifestations :

- Bruxelles au campus Solbosch à 12h30
- Mons à la grand-place à 13 h
- Louvain la neuve, Place de l'université à 12h30
- Liège, Saint-Luc de 8h à 18h

Lien des réseaux sociaux :

https://www.instagram.com/p/C3SWxvftcQj/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRIODBiNWFIZA== et

https://www.instagram.com/p/C2IGYulNkFA/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRIODBiNWFIZA==



Présidente de la FEF: **Emila Hoxhaj** | T 0492 27 87 52 | emila.hoxhaj@fef.be

Chargé de communication de la FEF: **Renaud Leemans** | T 0492 27 87 59 | renaud.leemans@fef.be